

Nouvelles du comité HES SUISSE

Le Comité est organisé en différents ressorts et groupes de travail dont voici les dernières informations :

Politique de formation

(voir www.fhschweiz.ch/formation-politique - pour suivre l'évolution de nos dossiers)

Lors de sa séance tenue début mars, le ressort de la politique de formation s'est notamment penché sur les thèmes suivants:

- **Programme d'allégement budgétaire 2027**: la Confédération prévoit que les étudiants contribuent davantage au financement de la haute école, que les programmes d'encouragement soient rationalisés et que les subventions soient réduites. Il s'agit en outre de régler plus clairement les domaines de responsabilité entre la Confédération et les cantons. Le ressort de la politique de formation y voit en effet le risque d'un affaiblissement du système de formation dans son ensemble. Dans le cadre d'une prise de position, HES SUISSE se prononcera donc contre les économies dans le domaine de la formation. Si des coupes sont malgré tout nécessaires, il est important que les articles de la loi ne soient pas entièrement supprimés et que, le cas échéant, les coupes soient opérées directement dans le budget. Ainsi, lorsque la situation financière se sera améliorée, il est garanti que des contributions puissent être allouées plus rapidement, sans devoir modifier à nouveau la loi.
- **Professional Bachelor/Master**: lors de la procédure de consultation sur le «Paquet de mesures visant à renforcer la formation professionnelle supérieure» de l'automne dernier, HES SUISSE a remis une prise de position contre l'introduction des titres «Professional Bachelor» et «Professional Master» dans la formation professionnelle supérieure. L'évaluation et le rapport du Conseil fédéral à l'intention du Parlement et, ainsi, la consultation parlementaire sont attendus sous peu.
- **3e cycle (doctorat) dans les hautes écoles spécialisées**: en 2023, le Conseil national a approuvé le postulat «Évaluation des projets de coopération en matière de formation doctorale». Le rapport du Conseil fédéral sera publié début 2026 (au lieu de cette année).

Développement de l'association et réseau

Outre la réunion du ressort,

- de nouveaux rendez-vous ont pu être convenus avec des entreprises intéressantes. Le comité directeur veut ainsi prendre le pouls, mais aussi déceler les domaines propices à l'approfondissement d'une possible coopération.
- Pour la première fois dans l'histoire de HES SUISSE, une étroite coopération a lieu avec la chambre HES de swissuniversities, donc avec tous les recteurs des hautes écoles spécialisées. Des workshops qui se tiendront jusqu'à la fin de l'année permettront de décrire l'avenir des hautes écoles spécialisées.
- fhconnect 3.0 est la nouvelle génération de notre outil de gestion d'alumni; le logiciel devrait être mis à la disposition des organisations membres au premier semestre.

Finances

Voici une mise à jour relative aux finances :

- Comme budgétisé, les comptes annuels ont été clôturés avec un résultat légèrement positif.
- Ce bénéfice doit être alloué au capital de l'association conformément aux discussions des organisations membres dans le cadre des apports convenus en 2023.